

易
傳
解

繫辭上中下

卷之三

目 次

福澤先生筆蹟

體育會年鑑發刊の辭	體育會理事	板倉 車造	一
體育會送別大會の記	編輯員	野崎 審代治	二
陸上運動會の記		記 記 錄 係	五
水上運動會の記		記 錄 係	一三

◆論説及研究

Seven Forwards の研究	蹴球部	横山 通夫	一三
冬期登山	山岳部	大島 実吉	三二
ボアードに就て	ホッケー部	樺本 侃一	四六
スキーランナード筆	山岳部	員	五三
最近の乗馬界と義塾乘馬會	丸山 繁次	六〇	
創立廿週年紀念に際して	弓術部	田尻 雄	六二

◆各部々報

第拾回對四校聯合軍紅白試合の記			
柔道部	宮永金太郎	六六	
野球部報	野球部	記 識 係	七〇
剣道部關西武者修業記	剣道部	久保順吉	七六

庭球部々報

送別月次會の記	庭球部	岡田 正一	八三
對高師弓術試合	弓術部	柳弓生	八九
器械體操部春季大會記	器械體操部	員	九三

大正九年度對横濱外人試合

ホッケー部	石原青瀬	九八	
第廿二回對商科大學弓術試合の記	弓術部々員	一〇〇	
漢名湖畔の生活	器械體操部	員	一〇三
競走部大會記	競走部	員	一一一
關西遠征記	庭球部	須田治彌	一一四
弓術部關西遠征記	弓術部	員	一二〇

◆雜 錄

體育會幹事旅行	相撲部	羽柴 繁一	一二二
天幕其他器具貸出に就て	山岳部	一三三	

◆報 告

大正九、十年度役員會議事錄			一三五
體育會役員選名			一四〇
編輯により			一四三

雜錄

體育會幹事旅行羽柴生

實行日程 三月二十日より廿六日迄七日間。

汽車中一泊汽船一泊、旅館四泊

實行地 大阪、瀬戸内海、別府、中津、那馬瀬
福岡、大宰府等

今年の體育會新舊幹事懇親旅行に例年よりも大規模に企てられた。何しろ大江戸の最中から九州の端までの膝栗毛たゞら隨分長たらしい旅行だ。大正の世に生れた有りがたさを汽車や汽船で飛ばせたらう日數は僅々七日で済んだが、此長々しい旅行記を細かい筆で紀行もさきで書いても此忙しい世の中たゞ誰も讀み人があるまい。そこで關西や九州の旅行記を田山花袋や鐵道省の旅行案内に譲つて、茲では發めて一行の參談や傑作を素致抜くことにしよう。先づ第一に一行の芳名を列記して見る。先發の本會理

事板倉教授を始めとして、御卒業さて立派な背廣で走つて來られた方々には、最も多くの傑作を作つた瀬美君(鏡)松本君(季)秋山君(鏡)林君(鏡)永井君(墨)の五紳士で、送る方では古顏の瀧川(水)阿部大(季)阿部英(相)五島(季)芝川(鏡)深川(劍)城田(水)菅原(水)新田(野)水野(器)白田(鏡)山中(ゅ)川口(晝)の諸君でそれに新進の平山(弓)沖の株(端)鷹島(水)羽柴(相)が加つて總勢二十三名、何れも一騎當千斯界の大立物、旅行中にこんな傑作をしたり、順次記憶をたどつて記して見よう。

◇ 汽車中の顛倒

一行を乗せた午後八時發神戸行の急行列車が國府津を過ぎて御殿場の邊を轟進して居る午後十一時頃食堂車から口を拭いながら出て來られた瀬美君(鏡)

ん、隣の列車の隅に陣取つて、おーかーに夢中になつてゐる水井、芝川、羽柴の一團の前に立つて、瀬美君(鏡)諸君誰が刺刀を持つて居ないか!」○「サンある今日床屋で研いで貰つたばかりでよく切れるところを鋭利な西洋刺刀を渡すと、先生早速軽に壁につけて立つた儘、然も走つてゐる汽車の中で、薄くもない聲を刺り出した。汽車がオトンと揺れるごとにささ言つて刺刀を離し又やり出す、刺つてゐる間に見て居る人がハラハラする、車中の観客がそれからそれを集め、吃驚して眼鏡を離す人もゐる。五分間程で繪巻に刺し上げて、顔をなでながら「ア、よくて刺れた、有難い」とばかりにサッサと自分の席に歸る。

某所此處の三人五人のグルーフはアリヅヤやダウトで一體賀毎に歓聲を上げる、當の瀬美さんは見れば、二人前のシートを占領して館の様な體から盤ふに鼾聲を漏して居る。窓の外に歩着の聲に頂く白聲が暗夜にもそれと知れる雄大な姿を懸けて居る。

夜に更けて行く。

◇ 大坂に着くまで

名古屋を過ぐる頃、東が白んだ。寒い朝だ。早くも各外套を纏て、レンコートの潇洒な姿を見て貰ふ積りの江戸つ兒連は彼方でも此方でも、寒い響きで震へて居る、六時頃關ヶ原の山中に差掛るごとに霧満りの雪が降つて來た。三月末の雪は珍らしい九州は定めし暑いたらうと夏服など着込んで來たハイカラ連中の恐慌は一通りでない。川口君から配られた、汽車辨當ご馳じゆ走りで寒さを凌ぎ、又元氣になつてトランプを始める、近江の琵琶湖が見えると注音されて、トランプを扇形に持つて縁から眼く離さず關西の春の景色も眺めたいは眺めたいが、眼やかなトランプから離れる事が出来ないといふ有趣だ。「鴨川に來るよ」と促されて始めての人は嘆息しそうな感慨深い顔をして居る。鴨川の水は鴨川の水、さ聞いて何を聯想するだらうか、清く流れれる水、人形のやうに美しい京の舞妓を聯想せずに扇

られないではない。静かな京都の盆地が目の前にひらけて來た、東寺の塔が見くる、京都に歸りにゆつくり見る積りにして、汽車は間もなく梅田驛に入る。丁度午前十時だ。先輩某氏の出向を受けて銘々のトランクを一纏めにして自動車で築港に送り午後二時の丸の出帆まで四時間、自由行動といふ事になつた何がさて年は若いし金はあるし、自由に飛ぶ舞りたい連中ばかりの事だら、大いに行き大名振りを發揮せんと盛んに遊遊する。中には停車場から程近い中島公園なア付くものもあれば、大坂城跡を訪れる者もある。道頓堀や千日前で大坂式の繁華な味ふ人もある。それでこそ馬ふさヶシト碎けて、曾根崎の堀川まで車を飛ばして例の「天の網島時雨の煙燐」小春治兵衛の涙の跡を探らうと、ふ縫筋もある。大ちゃん英ちゃん、新田の恭ちゃん、浩さん五つさんなん々は道頓堀組だ、まむじ屋(東京)のうなぎ家に這入つて居るのをちらりと見受けた、店で女やの囁くのを聞くと「ホンマに大きな同人なし人が

二人居たまつせ、さつちが見さんやろかわがりしきへん、あるでまわしの様だんナ」と言つて居る。櫻等は同車したクラスメートの市居君と村上君の案内で道頓堀、千日前、三越へも這入つて、泰壽とも食つて、京右衛門町の狹斜街や、駒やかな兩側を一所に見へる心懸橋筋を要領よく見て廻つて船に運れば様にこ築港に急いた。

◇ 紅丸で瀬戸内海を

出帆三十分前の二時半頃に船に乗り込んだが此時にももう要領のいい柔道部の一團、松本おやさんを始め英ちゃん大ちゃん、誠花(二郎さん)、浩さん瀬川君などが、左舷に添つて一段高く、シートになつて居る場所を先占して居る、先占なんぞといふ法律行為にかけて、こうしても法科の運転が觀念に明るい、無主の席を先占によつて取得する等を三浦さんの講義を實地に應用して居るからやりきれない。運行監査に參じた之の法科の運営美さん、悽めしそうに「カト浩さん下さ取替へて奥に」とせがむが浩さん

は構等席たゞばかり仲々離れない。席に就いたり離れたり、そはくして居る内に、出帆の汽笛が鳴る。見送人が機構に列ぶ、船が静かに動く「左機なら」「右機氣象ほう」と別れの言葉がいはされる。船の音樂隊の奏樂に送られて静かに機構を離れる心持は、汽車の速い呼子の合図で一寸の余裕もなく被覆するよりも遙かに落付いていい、いやにも遠い國に旗立する様だ。

◇ 船の中の眠り

トランプ甲板で心行くばかり築港の景色を眺めた一行はキャビンに歸つて一同トランプを始める十人から五人七人が一團になつて「ダントン」「相場」親の權利を二貫買つたさう、札の儘十貫で貰えさう、書類をしい事帳をしい事、右舷の船客も呆気に取られて愚はず貴び笑ひをして居る。いくら睡いても學生の修學旅行でする様な馬鹿體きてなく、訓練された秩序ある帳やかさだせら頼もしい。はたで見て居ても氣持がよさそうだ。乗り合はせた角力さんの

對島津彌吉君等は何度も何度も下りて来て、愉快な顔つきを露ましそうに見入つて居た。こんなに暇はしないのに唯一人青い顔して隅の方に小さくなつてゐる人がいる、誰かと見れば川口五郎時宗だ、富士の假屋に切込むのは恐れないが、船に酔ふのが恐りくて動かないのがそうだ。

輪投げ トランプに飽きると甲板に上つて灘平に別れて盛んな輪投げをやる。上手なのは柔道部の深川君だ人の頭を叩く事を練習して居るであつて仲々見當がいい、九點の所へはやり入れる。下手なのは沖の妹、川口、羽柴、渥美の面々常に零點を取つて敵を喜ばせる。浩さんも中々の燃動者で八點を三度迄取つて大喝采を受けた。

これが除け 夕食後の食事には甲板のベンチに圓ひ合せに腰をかけ一行二十三人手拍子揃へて「へおのけ、へおのけ、オナヨコヨイノチヨイセ」上手の方から藤八拳をやつて来る。中頃に座つた白田六郎君、拳の勝敗を知らず、隣りの松本おやさんから

一々歎で知らせを受けて居る。白田君の番の時はおやさんが舟で一つドンと笑く事になつてゐる。笑つたるご鑑な手つきで調子外れに狐や鐵砲をこしらへる。勝つて抜いた時は又一つドン、うつり知らせの無い時は取りだものと思つて其儘止めて仕舞ふ等は仲々の愛嬌や。

美人やら揮發油 一行は皆制服で窮屈さうにして居る所に大きなトランクの中に錦仙の着物を用意して來た新田の恭ちやん早速着替へ及んで大いに寬いで居た迄はよつたが何處でくつ付けで來たか右の袖に白ペンキをざつさりつけて來た。石油で拭けば落ちるこの詫でお一人に頼んで石油を貰ふ事にした。最前から此光景を見て居つた向側の人が行李の中から一瓶の揮發油を取り出して「どうぞこれを使ひ下さいませ」新田、ガールのドロップよりも眼蝶尾をドロップして「エードトモ有難ふどうも有難ふ」そこで岡崎連のヨーヨーといふ聲がする。

此船のがトイさんの器用なのに驚いた出帆の時

は樂人のニコトアで音樂隊を組織し。食事には白衣を纏つてお給仕を早晩り夜間に派花節、琵琶、落語、茶番を何んでもやつて船客を喜ばして居る。斯くて船中は歡聲の絶えなく甲板に登れば波静かな搭摩灘、備後灘、水島港、伊賀灘に點在する無數の島々に春光を浴びて金波銀波の中に或は遙く或は近く瀬戸内海の絶景が一瞬の下に入つて来る。瀬戸内海の春の景色は決して松島に劣るものではない、寧ろ規模の大きい範囲の廣い點に於て勝つてゐると言ひたい。斯くて二十六時間の航海を愉快に終へて二十三日午後四時からくる入港汽笛を去に別府湾に着いた。機橋に出迎の人で混雑して居る一同上陸して案内を待つ間に紅丸を背景にして松本君が紀念のカメラを一枚パラリやつた。

◆別府での出来事

船から上がるとき着の板倉先生や別府の先輩諸氏が御見ぐになる。一隊の宿屋は皆大分懇意の共進會の用で御出になつてゐる御役人様に占領されてゐるやうで

貴島館といふ小さい宿屋に案内された。番頭に引かれて温泉氣分の豊かな長い通りを覗る。名物の別府鶏や地獄染が到る處で賣つて居る。一行の名物男籠川糸三君が名物を買ひ始めるのは此處から始まるのだ。

廣島館について一眼も吸はん内に氣の早い連中は自動車を備つて居る。「どうするのだ」と言へば地獄廻りをするのだ。サササと六人を乗せてアーバンを走つて仕舞つた。湯から上つて來た沖の株、林、山中、僕、深川の面々は更に一臺を備つて血の池地獄に向つた。三百坪程の池に血の色をした熱湯が湧出する様は仲々奇觀だ。水酸化鈷を含んで居つて其色血の様だら此名があるのださうだ。死んでから行く地獄の血の池もこんなものかと寒心して海地獄に疾駆した。途中の田舎道で一行の自動車が子供二人を荷車諸共に跳ね飛ばしてひやりつとした。どういふ機きこひき十一年の子供が車を後前にして押して來たのが自動車を擦れ縫ふ拍子に一寸さ車を右

にひねつたら棒棒が自動車の轍に當つて機を食つて一人は轍を越えて向ふの畠の上に一人は車を一所に道端に跳ね飛ばされたのだ。幸いに少しこの怪我もなつたけれど一時は驚いた。之を聞きつけた母親が「自動車に乗はされた」といふ事実を聞いて亂氣になつて子供を叱り飛ばすのに口開けした。慰めても諒解しても言葉がよく通じないので通らない。子供は痛さよりも母親の憤事に驚いて逃げ廻つて居る子供こそ自動車にはね飛ばされた親に叱り飛ばされたりこれぢや立つ瀬があるまい。

樂に懲りて臉を吹く調子で車を徐々に走らせて溝地獄に廻る。面積は二反程もあり透明で青藍色の熱湯は碧玉でも溶かした様だ。數十尺下の底までも透通る。湯煙は數里の遠くからも見へるといふ事であち此處の茶店では町席地獄染をやつて居る。ハンカチに歌なり繪等を色で書く少女が地獄に持つて行つて落す十分や十五分为樂付けが出来上つて好景の土産物となる。山中君なんどは擴りと名入で染め

て居る曰く「別府遊覽記念」山中より何子機。蟹子機……さ。東京の姪に送るんださうです。

◇ 砂湯と蒸湯

別府獨特の海濱の砂湯は氣候が寒かつた爲めにまだ出來てゐなかつた。埠頭近くの共同湯の中に人工の砂湯があつたがストレッジヤーには構くて這入れないものであつた。蒸湯には不満山食つた。廣島館の蒸湯に這入らうと思つて下りて見ると、抑々蒸湯さういふものの方一間高さ五尺位の室で、上方に一個の湯湯抜き、前面に狭い一個所の入口があるものだつた。這入らうと思つて入口の戸を開くと中は眞暗だがよく透して見るとき鬱くなつれ中には二人のイヌが手拭を無花無葉形に前に上げて仰向に寝てゐる。月口の方に近く陣取つてゐるから這入らうと思へばどうしても此イヌの體の上に襷のアダムが跨いで行かれはならないのだ。之には兜を脱いでそつと戸を締め彼等が出て來てから這入る事にした。番頭の眞門が振つてゐる「蒸湯は子孫繁榮の爲めに出来

て居る様なものです」とサ。

◇ 腹澤先生舊宅

別府から中津迄は汽車で二時間位である。之が腹澤先生の故郷で此處は一八九三。好い感じのする町だ。城跡の公園に建てられた大理石に「獨立自由」と大書した高い塔にも初めて見たと思へない位懶じい情が満ちる。町長の案内で先生の舊宅を訪問し居客を仔細に參觀した。先生が夜間の勉強室に當てられたさういふ花壁の土蔵等は特に敬慕の情に堪へないものがあつた。側に立てられた管理所で名物中津バモンの鑑賞を受けて參觀紀念帳に記念のサインを残して、中津三田會の招待を受けて中津軒に於けるランナーに列席郡長、町長始め先輩の歓待を受けて直ぐ耶馬渓に向つた。

◇ 郡馬 游

耶馬渓行の軌道に乗つて羅漢寺を詣でた。羅漢寺隣の一す手前に駐返しや水岩等の奇岩がある。武者小路さんたつたかの「盤古の被方へ」といふ脚本に

仕組まれて居る昔の洞門は此處にある。羅漢寺は岩山の上に寺が構へられて居る丈で大して大騒ぎをする程の所でもない。驛りには雨に降られて大いに閉口した。それに汽車が故障の爲め一時間遅れて居る。柿坂で宿についた時はさつぱり暮れて居つた。宿屋に着くと首先に階子段を上つて行く。何の事かと思ふと丹前のかいのを取るのださうだ。要領のいい者はどこ迄も要領がいい。瀧川君、阿部大兄君、芝川君、沖の株君等は絹の丹前を着て居るが昔々は階子段を駆け上らないばかりに木綿の田舎絹の丹前だ。飯を待つ間にやトランニアに圓碁が始まる。中でもダリトが一番賑やかだ。一番賑やか者の手を一番上に載せて次は其下次は其下を漸次に積み下げてサル。一番勝つた者が一二三とも何とも言はずに不意に振り上げた手を力任せに打下す。打つと見るとは繁草く手を引込まれますさういふ驚く景物が一勝負毎に付いて居る。ほんやり手を引込まれずして居るとき時でも仰られて居なければならぬ。遂に阿部大兄君、

御承知のハツ手の懐な手を振り冠つて十に餘る手の堆積を呪んで今や打下ろさんと構えて居る。手の持主は、打たれては事ださ充分注意を拂つて打つと見る間に一齊に引込まれた。講談師の口調を借りて言へば此時早く彼の時運く憐れ大六君の手は強き墨を打ち下した。一座はざつと笑ひ崩れ、當の本人はア蒲りご指を脚へて後にひつくり返つた。

明くる日も相傳の降雨水。それでも新耶馬渓を真すに歸れぬさういふ雑志家は馬車三疊に分乗して雨の新耶馬を訪ねた。徐々に雨に打入りなるはだいが今は來らないけれども大井川なら川止めに食ふ饅な大雨だ。車をやらせる驛にも行らず二三の奇岩を見て這々の體で宿に歸つた。何にせ耶馬渓は山腹が膨張した程大した所ではない。山水の少い九州では好いところに相違ないが、山が淺く、水が緩るく、到底中國や東北地方に見る様な山水のやうな驛に行かない。

◇ 溪美さん汽車を停む

中津に歸る軌道に乗り込んだが乗車間際になつても渥美様の大きなかつ體が見へない。ア、先刻宿を出る時に丹前姿で懶々と便所に行つて居つたがそれで間に合はないのではないかと皆で心配して居る内に汽車は遠慮なくセヨと汽笛を鳴らして出て仕舞つた。東京横濱間を走つて之に乗れたら追付く術がないので出られては大變と皆一齊に窓から顎を出して「オ、汽車待つて呉れ、待つて呉れ!!」と怒鳴つた。やうやく運転手が吃驚して五六間先へ出た汽車を止めて仕舞つた。其内周章て、駆けて來た渥美さんは助船の白田君に急き立てられて漸く無事に乗車した。中津から福岡迄の汽車旅行は平凡に過ぎて何も書くものがない。

◇福岡着

福岡に着いたのは二十五日の午後八時頃である。
旅順館に宿屋に分宿した。

◇太宰府行

翌朝先輩濱田氏の御案内で太宰府見物に行く。二

私の娘を交換して奥れて玄黒歎願久しうしたが山中君もさるものなあ、ちいそれと取替へて奥れないと。忽ち一つの條件を持出して「コトヒーを脇るなら取替へてやう」と申出た。「何のそれしきの事はあるまい事だ」と早速承知の上三人を引つれてカフェへ、ハサウエースタッフへ入つた。さてゞりに這入つて見るところヒー丈で泊まらない連中の事こそ「生一杯位はいいだらう株」「マ一仕方がないさ」「生立ちや何だ、やらカツ一皿はいいだらう株」「仕方がないさ」。○「おーイ様にはコトヒーだよ四ツ」を飲んでる内にも様様に先刻の人形が可愛さに「どうも此人形はいいき」と眺めて居た拍子にソリソリと手を外して床のコンクリートに落して微塵に割つて仕舞つた。拾ひ上げてくつづけて見ようにもあまりに小さく割れて手のつけ様がない。泣くくも人形代より高い會計を済まして「嗚呼俺は昨夜夢見が悪かつた水族館の河馬が腹の上で逆立ちした夢を見た」ことほくことじて盛事の晩餐會に向つた。

日市から輕便に乗り替えて三四十分で太宰府天瀬宮の大華表の前に着いた。境内は相變らず梅が多い。例の菅公の飛梅が満開であった。此處の社務所で事業成就のお札を買ふ人が多い。之さておれば及第講合なりだそうだ。中には安産のお守を買つた人もちららしい。裏は公園になつて居つて腰掛茶屋などがある、名物の飛梅餅は珍らしかつた。名物買の瀧川君に此處でも「飛梅の粉」や「うそ」や「梅詰」を買つて重そうに下げて居る。

◇沖の株人形を愛する事

福岡縣名物博多人形屋の華やかな店先に立つた神の様、山中、芝川、水野の一行奇麗な人形の魅力にふらふらと引き入れられて、あれがいゝか之がシヤンださう充分選擇の上で各々御気に召した現代美人の人形を一二個宛買求めての歸る。山中君の買つた人形は一番の綴織しきいふ事に參議が一決して見る。株さんも買つたのはさうしてもそれに劣る様だ。株さん山中君にすつかり参つて仕舞つてさうぞ

盛大なる歡迎晩餐會

解散の前夜福岡三田會の招待を受けて送別晩餐會に臨んだ。先輩十九人に一行二十三名で計四十二人の盛大な晩餐會だ。博多美人の長い髪を引いた姫御、いぢまた機器の牛玉に至るまで總勢十五六人の美形が恭しく配膳するには體育會始まつて以來の事だそうだ。配膳が終るご板倉先生の挨拶がある。「體育會の現状から、皆の紳士的旗揚振を薦められ最後に茲に列席の方々には皆一藝一能に秀でた斯界の大家ばかりであるから藝者諸君も大いに敬意を表して呉れ」といふ意味を述べられた。次から次々と自己紹介を兼ねた短い挨拶がある。中には親子二人が同時に出席する光榮を有するといふ濱田氏「自分は政治科を四番で出た者です。四番といふご中や秀才の様に聞えますが其時の同級生は六人で二人は落第して自分が四番だった。其代りボートとフットの選手をやつたがボートの方は常に負けて居て一回も勝つた事がない」といふ振つたのもちるかと思ふと、ホソナ

の創設者志村氏が當時に體育會にも入る事が出来ず自分等が餞金して道具を買つた苦心談や、又は海道氏の如きは今こそ頭が充て居るが昔は之でも端艇を六年、柔道を七年で一段に、野球にテニス、何で御座れの運動家であつたこの述懐談がある。頗る運動に關係のある人が多い。生徒側では、例の渥美さん巨軀をヤハリ起して咳一咳「私は法律科本科三年の渥美といふ競走部の幹事です」もの體で走るなりといふ趣問起る。今年卒業する積りですけれど共に卒業させること否とは偏に板倉先生の胸中にある事でしき際の處で要領のい、挨拶をして一座の顔を解いた。酒が廻るにつれて木場の博多節が盛んに出来る。藝者諸姉は先生の挨拶を無視して兎角先生の方にはなり敬意を表しながら、「せげん言ふたゞちや判つります」と、「あたしが顔は濱さんでも良きさつしらうもん」と等と語が益々はづむ様だが此方に半分も別りではない。然し中にも一層敬意を表されたのは何と云つても松本がやさんであらう。日晚

は吃度すハイ吃度すハイと盛んに食を押されて居る松譜ノ明日に醉飲するのだからと引受けて居る。何の事だ、博多言葉と同じで疊張り列れない。かに敬意を表されたのは自由六郎君だらう。向の知つて人々を世界で知つてゐるから盛んに出て居る。斯くして主客十二分の歡を盡して散會したのは十時を少し廻つて居た。宿に歸つたら松本君が大さうな御土産を見せて呉れた。何でも先刻貰つて歸つたのだと、ヨダヨシナニイセソラクタイ」といふ歌文を唱へるこ見せてやおきいふ事だ、歌文は決して道まに讀んではならない。右の歌文を唱へて見せて貰つたのは「絹の手巾」だ。代りに手袋を取られた事まで附加して呉れた。

◇解散

斯くして到着所で歓待を受け、樂しい、親しい毎日の旅行も終えて解散を宣告せられた。

阿蘇山に登るもの、鹿児島に向ふもの、四國の道後温泉に行くもの等それ／＼思ひ／＼に別れを惜し

んで出發した。渥美君や松本君、林君、林山君等に今年限りで此思ふこと一層名残が惜しい。

新舊幹事の友情は斯くして温められ、去る者は我體育會に懐きせぬ愛着を感じ、殘る者は又來年の此旅行を期して待たないものはないであらう。事情の爲めに參加出来なかつた幹事諸君に來年は是非加つて貰ふ事を希望する。こんな愉快な旅行は學校を出ても決して出來まいと思ふ。學校に居る時も顔つ

天幕其他器具の貸出に就て

今學期より當部於ては改めて汎く學生一般に對して當部所有の天幕及附屬器具等を貸出すことにしたがその間に關して少しく御報告して置きたい。

先づ當部所有の天幕のことに就て言へば、當部の天幕はその使用の目的が主として登山中の小屋の代りにする純然たる野營用のもの故多くは小型で輕量

なぎに非常にいい機会である。來年に出雲や北海道や山々の内だき聞いて居るが願はくは汽車に一つのセクションに乗めて貰ひたい。その方が暇や、でもあり、親じる機會も多く、眞に親親旅行の意味を徹底させる事が出来るこ思ふ。今度の旅行にも、散りばの汽車旅行よりは紅丸の一室に團欒して瀬戸内海を航海した方が數倍愉快であった。それぢや皆さん來年も亦一所に參りませう。

山岳部

であるから、これにて纏緒の天幕生活等を了すには決して理想的なものではないことを御承知願ひたい。然し乍ら圓錐形の大型のものならびに可成りの用には立つ禪りである。近來は屋内にも純正なキヤムセシングを目的とした人々のケループもあつて、その熱心なる研究を發展などしてゐる程に、仲々キヤ

深川區富川町二 牛込區砂土原町土佐協會 麻布區龍土町二 牛込區南楓町三九 相撲部幹事 芝區白金三光町五 芝區三田四國町七ノ一 麻布區龍土町四六、三光寮 小石川區諫訪町四四	高野 一三 七條 清則 中山 三郎 石原 香彌 阿部 英兒 稻田 勤 山田 菊雄 羽柴 繁一 寺田 豊次郎 豊邊 國五 山縣 正章 大島 亮吉 宮川 久雄 佐々木洋之輔 川口 五郎 藤田 一彦
山岳部幹事 赤坂區青山北町五ノ四 達谷町中達谷一〇村尾方 芝區西久保櫻川町十七 横濱市中村町一〇〇 市外千駄ヶ谷町七三五	同
書記慶應義塾宿舎会 同 體説編輯員 赤坂區青山南町三ノ四五穠垣方	野崎 夏代治

柔道部 騰谷町下達谷一八七四 劍道部 芝區白金三光町七 弓術部 綱町連町弓術部道場 器械體操部 麻布區新廣尾町三ノ四九	飯塚 國三郎 中野正三 和氣敏之介 柳藏
柔道部幹事 同 跳球部幹事 同 相撲部幹事 同 駒部幹事 水泳部幹事 游泳部幹事 同 航走部幹事 雜誌編輯員	長谷川鱗馬 木戸英祐 木戸嘉八郎 山山口秀三郎 山山口秀三郎 藤野田忠助 三好虎雄 北川虎雄
柔道部幹事 同 同 跳球部幹事 同 相撲部幹事 同 駒部幹事 水泳部幹事 游泳部幹事 同 航走部幹事 雜誌編輯員	長谷川鱗馬 木戸英祐 木戸嘉八郎 山山口秀三郎 山山口秀三郎 藤野田忠助 三好虎雄 北川虎雄

編輯便り

◇最初に本誌を第二學期中に發行致しこそ願ひまして原稿蒐集に編輯員一同努力しましたが締切期日までに體育會各部々報及其他の原稿が思ふ様に集らず、尙荷福様約の分も期日までに間に合はないのが多かつたので、理事の了解を得て、今學期發行の事に決定致しました。何卒以後は締切期日までに御投稿せられん事を希望致しますと共に、早速投稿された諸君に対しては深く感謝致します。

◇締切期日までに集つた原稿があまり少ないので、發行を三學期に延期したのですが、期日以後になつて思ひがりなく、急にたくさん投稿があり、制限ある紙數に到底全部を載せる事が出来かくなりました

ので、協議の上文章の或部分は短縮し、又不本意ながら全然沒書にするの止むなきに至つたものもありますから何卒恥じらう御了承の程お願い致します。

◇本誌には一般學生諸君の投稿が甚だ少かつたのに殘念でした。事情の許す限り多量を載せて度いこ思つて居るので、次回からは全學生諸君の振つて皆稿されん事を希望致します。

◇記事中配字の都合上止むなく英字の一綴音字を途中で切つたり、切るべき所でない所で字を切つて次行で繋いだ様な字もありますから御承知下さい。

◇本誌次號の原稿締切は第一回を本年六月末日限り(六月末迄の記事募集)第二回を十月十日限(七月より十月十日迄の記事募集)ご致しまして、第二學期中に發行致し度いこ思ひます。